



D. ARRANZ / ICAI

## La segunda juventud de una ex vicepresidenta

No hay nada como abandonar la primera línea de fuego, como evitar las cargas de la responsabilidad del gobernante –máxime en tiempos de una grave crisis–, para recuperar la sonrisa. La que fuera vicepresiden-

ta primera con José Luis Rodríguez Zapatero, María Teresa Fernández de la Vega, mostró ayer un aspecto jovial durante su visita al Centro de Estudios de la Mujer de la Universidad de Salamanca.

**Página 5**



## De la Vega defiende la igualdad como eje de democracia

La consejera de Estado denuncia que la «panacea del neoliberalismo» ha fracasado y advierte del peligro de la «bancarrota»

### Salamanca

La consejera de Estado y ex vicepresidenta primera del Gobierno, María Teresa Fernández de la Vega, aseguró ayer en Salamanca que la igualdad entre hombres y mujeres es un «elemento nuclear y constitutivo de la democracia», y aseveró que «una sociedad justa no puede levantarse sobre la desigualdad política».

Fernández de la Vega, que pronunció una conferencia con motivo del X aniversario de la creación del Centro de Estudios de la Mujer de la Universidad de Salamanca, abogó además porque se lleven a cabo políticas contra la desigualdad de carácter global, porque recordó que la «economía es global» y para que sean eficaces deben llevarse a cabo a «escala mundial», informa Ical.

Según citó, la mitad de la humanidad aún no participa de los derechos, libertades y de la soberanía de su propia vida, y esa mitad la constituyen las mujeres. La sociedad mundial, señaló, no puede seguir «arrastrando» esto, que supone «uno de los déficits más empobrecedores».

En este sentido, defendió la importancia de «romper con esa brecha que aún separa a hombres y mujeres», por la «necesidad» que tiene el mundo «que asoma» de «contar con todo su talento» y auguró que «o es con las mujeres, o no será para bien».

Así, continuó que la «igualdad es un bien irrenunciable» y por ello llevan luchando durante siglos las mujeres, aunque reconoció que «aún quedan batallas por delante que ganar». La consejera de Estado destacó la labor en este aspecto del feminismo por haber sido «vital y determinante» en la consecución de los derechos de las mujeres y al tratarse de un movimiento ilustrado y reivindicativo, proporcionó la filosofía, el pensamiento científico y «cargó de razones» la causa que defendían.

Fernández de la Vega aseguró que la sociedad mejora cuando existen menos diferencias de género y, como ejemplo, citó un estudio realizado en 134 países, donde se comprobó que existe una correlación entre una mayor igualdad de género y un



La consejera de Estado, María Teresa Fernández de la Vega, ayer en Salamanca. / D. ARRANZ / ICAL

### La socialista acude en Salamanca al Centro de Estudios de la Mujer

PIB más alto en el país que la registra, por lo que concluyó que el modelo en el que aún hay desigualdad, es un modelo «caduco».

Por otro lado, se refirió también a

la situación de crisis y consideró que hoy «no valen viejas recetas» para hacerla frente, sino que abogó por «nuevas ideas para recuperar el equilibrio perdido», así como manifestó que «la panacea del neoliberalismo, que lo confía todo a la búsqueda del beneficio, ha fracasado».

Ante estos hechos, defendió la creación de un «gran pacto», suscrito desde la política pero que, advirtió, solo encontrará la legitimidad si es capaz de afrontar «el gran problema de las desigualdades». El libera-

lismo económico elimina las normas, propiciando el «sometimiento» a un único poder, el del mercado y el haber seguido estas políticas durante los últimos años, es lo que ha provocado la crisis, porque mientras la economía productiva crecía un 3% al año en los países avanzados, la economía financiera lo hacía en un 70%. El mercado «virtual, sin normas», continuó, otorgó gran poder a grandes compañías y vaticinó que de no poner freno a esta situación, se llegará a la «bancarrota».